

Debilidad económica pega al sector manufacturero (El Financiero 17/11/10)

Debilidad económica pega al sector manufacturero (El Financiero 17/11/10)(Arturo Robles) Miércoles, 17 de noviembre de 2010 •Cierran 84 empresas en un año. El menor dinamismo de la actividad económica en la segunda mitad del año ha propiciado una reducción de establecimientos manufactureros adscritos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex). Según la información que levanta el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en agosto se reportaron cinco mil 201 unidades económicas en activo, cifra que muestra una reducción de 84 empresas frente a igual mes de 2009. De hecho, la pérdida anual de estas firmas es la más fuerte desde que se actualizó la base de datos en enero de 2008. Así, la reducción en el número de estos establecimientos fue la más fuerte desde que se tienen registros, incluso más severa que la reportada en plena crisis económica de 2009. La baja de unidades económicas frenó la expansión que venía observando el personal ocupado, y a decir de analistas económicos, la recuperación plena del empleo ocurrirá hasta finales de 2011 y la primera mitad de 2012. El número de personas ocupadas en el programa Immex fue de un millón 808 mil 394, lo que representa un incremento anual de 13.5 por ciento, y aunque observó una cifra positiva frenó una trayectoria de alzas anuales desde febrero de 2010. Del total del personal ocupado, 76.9 por ciento fue contratado directamente por las compañías maquiladoras y el resto bajo la categoría de subcontratación. El número de obreros y técnicos se elevó 14.6 por ciento y el de los empleados administrativos 7.9. Asimismo, el monto de ingresos de este tipo de establecimientos ascendió a 210 mil 145 millones de pesos, de los cuales 57.1 por ciento son recursos provenientes del mercado extranjero y 42.9 por ciento del mercado nacional. En el balance enero-agosto, el número de negocios manufactureros disminuyó 0.1 por ciento, el personal ocupado aumentó 8.2 por ciento, las horas trabajadas fueron mayores en 14.3 por ciento y las remuneraciones medias reales se incrementaron en 0.5 por ciento respecto a igual periodo de 2009.